

El Eco de Cartagena

Decano de la Prensa de la Provincia

Subscription.—En la Península: Un mes, 1 pta.—En el Extranjero: Tres meses, 7'50 Id.—La suscripción se contará desde 1.º y 16 de cada mes.—No se devuelven los originales.
Redacción: Plaza San Agustín, 7.—Administración, Medleras, 4.—Teléfono 237.

Condiciones.—El pago será adelantado y en metálico, ó en letras de fácil cobro.—Corresponsales en París, Mr. A. Lorette, 14, rue Rougemont; Mr. John F. Jones, 31, Faubourg Montmartre.—New-York, Mr. George B. Fike, 21-Park Row.—Berlín, Rudolf Mosse, Jerusalem Strasse, 46 49.—La correspondencia al Administrador.

La expansión rusa en Oriente

Ocupada la atención de la política europea en la península de los Bálticos, y más despercibida la gran revolución que ha estallado en China, de la que Rusia, al parecer, se propone sacar gran provecho.

Rusia, desde la época de Pedro el Grande, lucha tanto por su engrandecimiento como para buscar una salida al mar libre de hielos.

Imposible buscarla por Europa, hoy más difícil por los mismos sucesos de los Bálticos, navegada en el mar Negro por el Bósforo y los Dardanelos, imposible ya la salida por Persia y el Afganistán, creyó resuelta su gran aspiración el día que arboló su bandera en Port-Arthur y en Taliénwan bajo el pseudoarriando por boventa y nueve años, después de inutilizar y volver en provecho propio la victoria del Japón sobre China, dejando sembrado el rencor en buena tierra, que a los diez años justos le infligió la derrota más dolorosa que seguramente haya sufrido el Imperio de los Zares y, lo que es peor, la Europa, de la raza amarilla.

Cerrada de nuevo la salida de Rusia, el mar libre no es de creer que haya renunciado á lo que no es tan fácil de conseguir como la necesidad, y de cuyos primeros pasos da noticia la Prensa del Extremo Oriente.

Rusia, aprovechando las penosas circunstancias del Gobierno de Pekín, ha conseguido que el tratado presentado al Parlamento chino el 30 de Mayo último, con el que, conservando China el título de soberanía en Mongolia, sea ésta absolutamente autónoma, con la intervención de Rusia, y reconozca los derechos de ésta firmados en Urga en Noviembre del año último, que define los de los comerciantes rusos, y especialmente que todos los litigios de ellos se deriven sean objeto de negociaciones.

El Tratado chino se levantó en masa contra tales pretensiones; pero las circunstancias no pueden serle más contrarias, la tenacidad de la Rusia tampoco puede ser más manifiesta, y la necesidad de una salida á mar libre es, sin duda, tanta, que reaparecen los primeros chispazos; apenas ocho años después de su gran desastre en Tsushima.

Rusia refuerza sus argumentos con fuerzas colosales concentradas en la frontera, y si es verdad, como aseguran, que los insurreccionados contra el Gobierno central de la República van dirigidos por oficiales japoneses, no cabría dudar que los que fueron enemigos están de acuerdo, ni es difícil adivinar quién pagará las costas del litigio.

Noel en peligro

Mad id 18-9 m.

Dicen de San Sebastián que el escritor Eugenio Noel en el mitin que celebró en el Teatro Circo en contra de las corridas de toros, estuvo á punto de ser lynchado por el público.

Gracias á la policía pudo salvarse, pues el pueblo quería arrastrarlo por sus frases en contra del pueblo de San Sebastián.

De Sociedad

Ha sido pedida en matrimonio para el alferz de navío D. José María Vázquez, la bella señorita Amelia de Virto.

La boda se efectuará en breve.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestro querido amigo el Excmo. Sr. D. Guillermo López Bienert, Inspector General del Cuerpo de Ingenieros, que ha venido á pasar una corta temporada entre su familia.

Se encuentra enferma la respetable señora doña Querubina Bienert y Runggaldier, por cuya mejoría hacemos fervientes votos.

Acompañado de su distinguida esposa ha llegado de Madrid nuestro amigo y paisano el primer teniente de Ingeniero D. Francisco Oliver Riedel.

Procedente de la academia de Ingeniería de Toledo, hemos tenido el gusto de saludar á nuestro amigo el estudiante cartagenero don José María Serrano.

Procedente de Melilla hemos tenido el gusto de saludar á nuestro querido amigo y tertulio don Francisco Balleza.

DE MARRUECOS

El Ramadán

Actualmente se hallan los musulmanes en pleno Ramadán.

Nos hallamos en pleno Ramadán. Dos formidables salvas hechas por la batería de la Alcazaba, anunciaron anoche, á primera hora, la aparición en el firmamento de la nueva luna con que da comienzo el Ramadán, el periodo de ayuno de treinta días.

El Ramadán, para nosotros, es un encanto, una verdadera delicia. Los que no comulgamos en la religión de Mahoma, ya sabemos el porvenir que nos espera. Desde el 4 de Agosto al 4 de Septiembre hemos de renunciar los cristianos al descanso nocturno; la tranquilidad y el silencio que envolvían la ciudad dormida, han huido de Alta Tetuan.

Todo ha cambiado de aspecto; la vida ha experimentado radical metamorfosis. Durante un mes la existencia del moro desfilase en las tinieblas. Un precepto de Corán impone á los musulmanes el trastroneo de sus costumbres la alteración ábs lita de su vida.

Desde ayer, la ciudad tetuaní, el cabildo del moro, los moros todos sin excepción, viven á espaldas del astro rey, bajo los tenebres rellejos de Febea. Las horas del día las dedican al descanso.

No hallaréis un solo musulmán que contenga bebavimientos eniga sobre la tierra un rayo de luz solar. El moro, durante el Ramadán, realiza sus negocios desde que sale la luna hasta que le sorprenden las primeras claridades diurnas.

Los mercados funcionan de noche; el trabajo se realiza nocturnamente; los establecimientos moros permanecen abiertos y las transecciones se efectúan con luz artificial. Recorred los barrios moros á las doce de la noche, á las dos de la madrugada, y los veréis profusamente iluminados. Contemplaréis á las moras en las azoteas, destacándose sus siluetas á los suaves reflejos de sus farolillos; las veréis entregadas á los quehaceres domésticos, y en las calles, en estas calles solitarias y silenciosas de ordinario advertiréis el movimiento

inusitado de una ciudad en plena efervescencia.

Grupos de moros pasean en todas direcciones; los zocos están ocupados por centenares de vendedores; los cafetines hallárase atestados. Todo revela la vida intensa de la ciudad mora desenvolviéndose en las tinieblas.

Y entretanto, el barrio europeo, el melán, permanecen sumidos en la soledad y el silencio.

De día arriba, de día alto de las mezquitas, llegan á nosotros, los desventurados cristianos, que inútilmente nos esforzamos por conciliar el sueño, el rezar incansante de los almudanos de las estenta y tantas mezquitas, el rumor surdo y prolongado de las trompetas, el estrépito ensordecedor que reina en las alturas.

¿Quién es capaz de pegar los ojos en esta inmensa Babel que nos rodea? Entre los signos exteriores con que se manifiesta el Ramadán, el viento huracanado que penetra violento por las rendijas con bramido espeluznante y la plaga de insectos que nos acribilla, las preferible pasar la noche á la intemperie.

Los barrios moros con su animación extraordinaria, el zoco con sus vendedores, las calles de los babucheros, los herreros, los plateros,—aquí cada calle está invadida por un oficio,—el mercado de ropas y objetos usados, especie de Rastro madrileño por la gran semejanza que guardan entre sí, con sus típicos establecimientos, donde se exhiben ricos ropajes de sedas brochadas, de bordados de oro que pertenecieron á grandes señores que pasaron á mejor vida; toda esta ciudad comercial, que vive la vida nocturna, nos invita á dejar el lecho, á visitarla, á penetrar en sus bacalitos ó tenduchos á revolver los géneros para no adquirir después el importe de tres reales morunos. No hay más remedio.

Los cristianos hemos de hacer forzosamente la vida del Ramadán; vémonos obligados á vivir de noche y á descansar durante el día.

Dichos de Romanos

Madrid 18-9 m.

Romanos ha dicho, que antes que marche María á Tetuan conferenciará con él varias veces, para que lleve á Marruecos un plan bien definido.

Afirmó que se negará á publicar planes aunque las Cortes estuvieran abiertas y se lo exigieran.

Cuando se ejecuten—añadió—deben exigirnos las responsabilidades.

Las actas del matrimonio

La «Gaceta» publica una Real orden que dice así en su parte dispositiva:

1.º Por cuantas diligencias puedan ser necesarias para la extensión de las actas de casamiento ó consejo para contraer matrimonio canónico, inclusive el testimonio de las mismas que ha de entregarse á los interesados, devengarán dos pesetas al juez municipal y dos al secretario. Si á petición de los interesados ó por cualquier otra causa justificada se hubiese de extender el acta en el domicilio del interesado, el juez y el secretario devengarán los derechos dobles.

2.º Por las mismas actas y su testimonio, cuando los que en ellas intervengan sean personas de humilde condición económica, extremo que habrá de acreditarse tan solo con la exhibición por la parte

impetrante ó del concedente, de su cédula personal de 11.ª clase, en la que además exprese en el lugar de la profesión la de «jornalero» devengará una peseta el juez municipal y otra el secretario, y

3.º Se exceptuará, por este derecho de arancel á los pobres de solemnidad y demás personas que lo estén de obtener la cédula personal.»

De extrangis

De pitón á pitón

[BOMBA Ó PETARDO]

Tú no eres, como Machaco, la impresión, el tobogán, la montaña rusa, el auto, el choque en slipin-car.

Tú eres el niño bonito, una torta de foie-gra, la elegancia, la finura, la selección, lo especial.

Abres la muleta, y abres de tus piernas el compás, y el público, boquiabierto, abre tu fama en canal.

Tu sonrisa es un narcótico, y tu mirada un volcán, y tu flema un vomitivo y tu ciencia, el paso atrás.

Si cimbras tu cintura, yergues tu cuerpo juncal, y te duermes en la cuna, grita el pueblo: ¡Bomba val!

[GALLO Ó CUCUL]

¡Qué torero tan inmenso! ¡Qué vértigo! ¡Qué huracán!

¡Qué artista! ¡Qué clacisimol! ¡Cómo maneja el percall!

¡Qué soltura! ¡Qué suprema, difícil facilidad!

¡Y qué tereo de brazos tan sóbrio y tan magistral!

Y en banderillas ¡qué aplomol! ¡qué modo de dibujar los pares, y de cernerse, y de salir, y de entrar!

¡Qué alegría tan simpática! ¡Vaya un pase natural!

Y otro en redondo, y el salto, de cadera, y por detrás! Pero á la hora de morir, no hay quien te obligue á

(matar, te chilla: ¡Fuera apantado!

X. Y. Z.

Ministerio de Hacienda

La riqueza oculta

La «Gaceta» publicará una Real orden, precedida de un bien estudiado preámbulo, para subsanar las deficiencias en la investigación y descubrimiento de la riqueza contributiva oculta, y para que las visitas de inspección á los pueblos den sus resultados.

La parte dispositiva, dice así:

1.º Que los delegados de Hacienda propongan á la Inspección general las visitas á los pueblos de su jurisdicción con frecuencia.

2.º Que cuando por los datos y noticias que adquieran los inspectores consideren preciso inspeccionar pueblos recientemente visitados, soliciten autorización para ello.

3.º Que la Inspección general gire también visitas á los pueblos para comprobar los trabajos de los funcionarios de la Administración provincial.

4.º Que la inspección se practique con esmero y detención para comprobar las altas y bajas y para instruir expedientes de ocultación ó defraudación á los contribuyentes que oculten su riqueza, al propio tiempo que comprueben los expedientes de fallidos.

5.º Que en las capitales de pro-

vincia no puede tolerarse demora en la comprobación de lo que dispone el artículo anterior.

6.º Que los inspectores no se limiten tan sólo á investigar la contribución industrial, sino que ejerzan sus funciones en todos los tributos.

7.º Que además de los trabajos que realizan en la calle, debencotuar las matriculas y demás documentos cobratorios y cuantos datos le suministre el conocimiento de la riqueza, Industrial, mercantil y agrícola de cada pueblo, para evitar defraudaciones en la tributación.

8.º Que los delegados de Hacienda procedan con todo rigor contra los defraudadores y funcionarios que no cumplan con sus deberes.

9.º Que como se ha de exigir sin tibieza responsabilidades á los empleados que no realicen su misión, que también se despachen con preferencia y justicia los expedientes de ocultación y defraudación, así como que los inspectores perciban sin retrasos las resultas que reglamentariamente les correspondan.

Para las damas

Hoy damos cuenta á nuestros lectores de un original y elegante vestido á propósito para los paseos matinales en esta época de calor bochornoso.

Tiene la ventaja de no parecerse al trottur ni al traje americano de hechura masculina. Está confeccionado de drill ó de otra tela parecida, blanca. La falda aparece abotonada á ambos lados y el cuerpo es parecido á una chaqueta de aldeano, con bolsillos, cuello vuelto y una pequeña corbata negra.

ACTUALIDADES

Apesar de haber espirado la temporada oficial de feria, y apesar de haber desaparecido ya muchas de las barracas que se instalaron en la hermosa esplanada del muelle de Alfonso XII, no por eso ha decaído la animación en dicho sitio, y ayer terminada la novillada que se celebró en nuestra plaza de toros, presentaba dicho muelle un hermosísimo aspecto, los vehículos de sangre se cruzaban con los de gasolina, infinitad de ginetes montando hermosos alazanes, paseaban de uno á otro extremo, mugeres hermosísimas y de un feo subido lucían sus toletes en el llamado Real de la feria en donde se confundían desde el modesto hortera hasta el p estamista con ó sin casa abierta.

Allí todo era luz, vida, calor y alegría.

Lástima es, que este hermoso contraste que presenta ese trozo de terreno ganado al mar, á donde la gente acude en estas noches estivales en busca de la fresca brisa que á veces huele á camarón y al gas, lástima es repito, que ese armónico conjunto vaya desapareciendo á medida que se aproxima la temporada de las escarchas, relientes y estornudos.

El cinematógrafo sigue imperando y los salones dedicados á este espectáculo, se ven completamente llenos apesar de que las películas que ahora nos ofrecen los «peliculeros» ó autores de cintas más ó menos largas, en vez de alegrar á muchos que acuden á los cines en busca de distracción con el corazón como un espárrago triguero, la garganta hecha un nudo y lanzando suspiros más ó menos prolongados por cuestiones de familias ó por intereses creados, hacen las di-

chas exhibiciones que las penas se aumenten y arranquen lágrimas en los ojos de algunos espectadores.

¡Recontra y qué películas nos presentan en el blanco telón.

A lo mejor vemos un drama despanpamante en la que se reparten penitencias á diestro y siniestro; en que se muere de hambre una mujer abandonada de su esposo, y en las que los detectives se cuelean por las chimeneas para descubrir á los criminales y otras cosas por el estilo, y sale uno con el alma comprimida y haciendo pucheros de diversas formas.

No hay derecho señores «peliculeros» para hacernos más amargas la hora de nuestra existencia con esas exhibiciones que hicomponeñe los pelos de punta hasta á las mamás políticas más ó menos exigentes.

Y como la temporada oficial de feria espiró, con ella también desapareció la serie de festejos invisibles con que nos han divertido este año los Señores de la comisión, y ya no volveremos á ver en esta época en que el ósculo de Febo nos hace sudar hasta por las flemas de los dedos.

Los comisionistas de festejos se han lucido este año de lo lindo.

OTEMA.

Estadística Sanitaria

Según «El Boletín» que publica la dirección de los servicios municipales de higiene y salubridad perteneciente al pasado mes de Julio el número total de defunciones ocurridas, asciende á 169 de las cuales fueron 97 varones 72 hembras; habiendo sido motivadas; 46 por causas infecto-contagiosas, las tuberculosis pulmonares con 15,31 por enfermedades localizadas en el aparato digestivo; 28, en el respiratorio 15, en el circulatorio y 13 en el cerebro espinal; ascendiendo á 60 las defunciones ocurridas en la primera infancia ó sea de 0 á 4 años. Se han registrado, además, 3 nacidos muertos legítimos y 1 ilegítimos.

El total de nacimientos es de 207, de los cuales han sido legítimos, 107 varones y 81 hembras, 6 ilegítimos, 15 varones y 4 hembras, habiendo aumentado la población durante el mes, en 38 almas.

Durante dicho mes disminuyeron notablemente las enfermedades infecto-contagiosas, acentuándose más las del aparato digestivo, determinando gratia en sus diversas fases, los padecimientos cerebro-espinales como los del aparato respiratorio y circulatorio también disminuyeron. Y la patología infantil siguió el curso del mes anterior.

En el matadero especial de aves y conejos se sacrificaron trescientos cincuenta y seis pavos, mil cincuenta y cinco gallinas, noventa y seis pollos y ciento cuatro conejos.

El número de vacunaciones practicadas en dicho periodo de tiempo, fué el de: doscientos veintita y uno.

En los reconocimientos practicados en las oficinas del Laboratorio municipal, se descamisaron treinta y cinco litros de leche, doscientos kilos de pa y veinte kilos de fruta en mal estado.

Por dicha oficina se facilitaron sesenta y dos pedazos de hígado envenenado para los perros vagabundos.

